

Nueva Luz

Semanario Socialista

Organo de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes 0.50 ptas.
Fuera, trimestre..... 2'00 »
Precio del ejemplar, 10 céntimos.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.
De los artículos responden sus autores.

Ante la muerte del camarada Sanchis Banús

Ardua es la misión de plasmar en estas mal trazadas líneas cuanto en vida fué nuestro insignie compañero Sanchis Banús.

Plumas más autorizadas han dicho en estos días lo que bien a bien les ha sido posible escribir bajo la emoción que a todos nos ha causado pérdida tan irreparable como la que supone la desaparición del camarada bueno, en cuanto en cuerpo significa; pues a no dudarle por ninguno, é se encontrará siempre entre nosotros en espíritu.

Los que tuvimos la dicha de conocerlo, sabíamos cuánto valía, y su presencia en el Partido Socialista significaba para el progreso de la Humanidad toda.

¡Bien podemos decir que era nuestro camarada!, no desde que de hecho se afilió al partido, sino toda su vida anterior a este hecho, que llevó a cabo en el año 25, en el cual solicitó su ingreso.

Hombre de ciencia; pero no por esto dejó de entregarse por entero a los anhelos de que tiene perfectísimo derecho la clase trabajadora; tanto en el orden científico como el manual; no fué el camarada que por saberse dominador de la ciencia se reservara para las grandes solemnidades, no, sino que estuvo entregado en cuerpo y alma a todo lo que significara reivindicación de los desvalidos.

Lo mismo en su consulta donde lo conocimos hace algunos años; en la cual venía realizando la obra de persuasión tan grande, como infundir alegría en los espíritus desequilibrados, como la salud del cuerpo de todos sus enfermos.

En la lucha diaria por redimir a la humanidad, olvidó su salud, sin que al saberse enfermo dejara de seguir trabajando en pro de este ideal socialista, que por ser harto noble no se mira lo que significa la vida del que lo profesa para dedicarla en aras de que sus semejantes mejoren la suya. ¡Esto es el Socialismo, abnegación, nobleza y heroísmo! Desprecio de todos los bienes particulares para luchar porque el bien sea colectivo, ¡común! ¡Nadie podrá señalar el que ser socialista es egoísmo de querer figurar en la política, como es corriente en otros sectores de la sociedad! ¡Ya sabemos todos lo lejos que está la meta que nos proponemos alcanzar; pero no importa que en el camino se pierda la vida, si con ello conseguimos la redención de los esclavos sin pan!

Tenga la seguridad el querido camarada Sanchis Banús, que cuanto él sembrara en los surcos áridos de la sociedad actual, tendrá la más positiva fructificación en el vasto e infinito campo socialista; que su abnegación no será estéril para todos los que éramos sus compañeros en vida y para las generaciones venideras.

Hombres del templo de Sanchis Banús sirven de antorcha a todos los hombres de buena voluntad, porque con su luz iluminará el camino largo y penoso que queda por recorrer.

Duerma el sueño de los justos, el que siempre pudo decir que tenía la satisfacción del deber cumplido; porque todo lo que digamos de él fué una realidad de positivas enseñanzas.

IMPRESIONES DE VIAJE

LA REPÚBLICA EN GALICIA

Mientras el expreso avanza por las llanuras leonesas bebiéndose los kilómetros, mientras mis compañeros de departamento dormitan en posturas inverosímiles el sueño fatigoso de la madrugada, pienso en Galicia. En la tierra de los paisajes maravillosos en que he vivido y he luchado largos años; en la aldea aquella, a la orilla del humberoso río que inspiró a la gran poetisa de la raza; en aquella escuela rodeada de mimosas y de pinos, de cerezos y de castaños; y en aquellos niños, en aquellos chiquillos tan inteligentes, tan vivaces, pero tan pobres, tan rotos y tan mal alimentados que acudían a mi escuela. Reproduzco en mi mente la triste vida de las aldeas gallegas y el espectáculo, que tantas veces me asombró y me indignó de aquellas pobres gentes sometidas al caciquismo más bochornoso y la más indigna servidumbre. Veo con la imaginación a las juveniles rapazas y a las pobres mujeres, a los hombres de pelo en pecho y a los decrepitos ancianos formando grupos a la puerta de la rectoral, son la ofrenda en especie en la mano, esperando turno, temerosas y humildes, para ser examinados de catecismo y tener así derecho a recibir la comunión y a ser enterrados en sagrado. Recuerdo el espectáculo, increíble para los no nacidos en el país, de la misa dominical en la

que el párroco, desde el pie del altar, en tono imperativo, con ademanes violentos, con palabras crudas y señalando claramente a las personas, lanzaba excomuniones y maldiciones, en nombre de Dios, contra el impío labrador que había osado sembrar sus campos antes de ser santificados por bendición anual de la iglesia; contra los que no dejaban sus haciendas y sus labores al toque de campanas que llamaba a la novena o al septenario; contra los que aun no habían pagado a la iglesia las *caridades* y las *obratas*; contra las muchachas — condenadas, perdidas — que se habían atrevido a bailar un pasodoble con el novio, o a tocar las panderetas en tiempo de cuaresma.

Superstición, ignorancia, despotismo, resignación. Resignación ante todo: ante la dura dictadura del párroco; ante las arbitrariedades del omnipotente conque; ante la insolente impaciencia del cobrador de los impuestos y del administrador del desconocido señor, copropietarios de las tierras y partícipe de la miserable cosecha lograda con tantos sudores; ante el penoso trabajo diario; ante la vida adversa.

¿Cómo estará aquello ahora? ¿Habrá llegado a la aldea gallega los aires de libertad que ha traído la República, las ansias de emancipación que hacen rebelarse en todas

TRINOS ¡Que sea por algo!

Balnearios

En verano, cada cual va buscando un manantial donde remojar su mal. Menos quien no tiene un real ni para fingirlo arte, que no va a ninguna parte.

Así, el Marqués del Melón, que hace mal la digestión y es esclavo de la moda, con su lulu y su Lili piensa marcharse a Vichy... a tomar wiski con soda.

El ricacho de aluvión, que ayer se quitó el zajón y hoy viste de pollo pera para andar por el pasillo, va tomar aguas a Trillo. ¡Es que le tira la era!

El doctísimo Canosa que diluyó en tanta prosa la idiosincrasia del grillo y el carácter del cangrejo, se quedará en Marmolejo. (Ya se quedó en marmolillo.)

Cierto pringoso curial que nunca malgasta un real y presia al ciento por ciento y al que debe martiriza, se marcha a La Porqueriza. Y allí estará en su elemento.

La Luz, la Pura y la Filo, que, cada cual por su estilo, son tres chicas que hay que ver, se van a veranear a los baños de El Molar... (Que se parece al molar.)

Un punto que se divierte jugando con mala suerte la bolsa que trajo llena, va a bañarse en la laguna de las aguas de Fortuna. (Dios se la depare buena.)

Y un socio que no se baña porque nunca se le apaña la económica combina, toma dosis no pequeñas de linfa de Valdepeñas, en la *tosca* de la esquina.

Jorge Moya

partes a las clases sociales secularmente explotados?

Mientras pienso en estas cosas, ha cruzado el ferrocarril las siguientes cordilleras de León, las riberas risueñas del Sil, y los valles de Sarria y de Lugo.

La estampa conocida, — las vacas paciando sobre la verde pradera cuidadas por un diminuto rapaz; las aldeanas con su impedimenta a la cabeza avanzando en fila india por las senditas que cortan las sábanas verde claro de los maizales; las casitas medio ocultas entre la parra y los castaños — la estampa familiar y querida a todos los que formamos la pasajera sociedad del departamento, nos emociona y nos trae recuerdos tristes y recuerdos gratos.

Después, el auto de línea coleando violentamente por la sucesión de curvas y pendientes que forman la pintoresca carretera, y luego, Santiago, la petrea ciudad sede del clericalismo.

Camino de la aldea tropiezo con un antiguo conocido. En la conversación, tejida de recuerdos, suena el nombre del cacique de negra historia de venganzas, de amaños y de atropellos.

Y eso — le pregunto con interés — ¿qué hace ahora?

— ¿Qué va a hacer? Lo de siempre. Claro está que algunas cosas ya no son posibles; pero él sigue mandando. ¿No ve usted que se ha hecho republicano?

— ¿Republicano? Ya sé de qué partido. ¿Y el cura?

— Ah, con el cura andamos mal. Ya le contaré a usted, ya le contaré a usted...

L. Segura

Sorribas (Coruña).

Está visto que no hay aureola más fácil de conseguir que la del martirio. Y ello a tal punto, que estos mártires de hoy nos hacen desconfiar ya un poquito de los mártires de antaño: de los que, sin redundancia, pudiéramos llamar mártires de verdad.

Ya lo sabéis: un insulto a un guardia, o una injuria a uno de los hombres representativos de la República; una cintita bicolor y algún que otro crucifijo, o enseña igualmente distintiva, no de religión — ¡quién piensa en ello! — sino de despecho contra el régimen, y ya se ha conseguido todo: que le impongan a uno una multa que no habrá de pagar, y que los amigos y familiares le obsequien a una con un té en algún restaurante de moda, para que los diarios ilustrados y alfonsinos, engalenen al día siguiente sus páginas con fotografías de tan histórico acontecimiento.

Al ver estos juegos de gentes que creen que se puede jugar a todo incluso a la revolución, recordamos fotografías similares aparecidas en los magazines franceses cuando la separación de la Iglesia y del Estado en la República vecina: en particular una, de una aristocrática señorita, que había increpado con repertorio de verdulera al jefe de la fuerza encargado de proteger el inventario de los bienes de un templo, que por ello había sido condenada a unos días de cárcel, y cuya efigie aparecía con el siguiente epígrafe: «La nueva Juana de Arco». ¡Quién le había de decir a la doncella guerrera que libertó a su patria de la invasión, y fué a causa de su patriotismo, condenada por la Iglesia — la cual está visto que no yerra una — a morir en la hoguera, que a la vuelta de unos siglos una señorita, de esas de golf y the baile, se vería ensalzada bajo su advocación!

Y está visto — están ya vistas muchas cosas en estos últimos tiempos —, que no son solo el socialismo, la masonería, el jesuitismo y el capitalismo los que constituyen factores internacionales: también es internacional la necedad — esa necedad, que, según Flaubert, era lo único que podía darnos idea de lo infinito — la necedad de las llamadas «gentes bien».

Mas, yo soy de los que creen que no se debe contrariar a nadie en sus aficiones. A quien quiera ser mártir, hacerlo mártir de veras. Y no digo martirizarle, porque esto no entra ya en nuestra sensibilidad. Pero en lugar de una multa, que nada significa para quien puede con abundancia pagarla; en lugar de unos días de cárcel en celda de «políticos», que solo significan cortejo ininterrumpido de visitas y amontonamiento de bombones y flores unas cuantas semanitas de verdadera cárcel. Exactamente lo mismo que hacía esa tan añorada monarquía con las muchachas estudiantes, culpables de ayudar a sus camaradas de la F. U. E. en sus conspiraciones para libertar a la patria de un yugo indigno. Estas muchachas estudiantes se las encerró en la cárcel de mujeres de Madrid, junto con las demás reclusas: o sea con las desgraciadas más socialmente degradadas, con aquellas a quienes la policía recoge por las esquinas a altas horas de la noche. Se las obligó a dormir en el dormitorio común, y a comer rancho; y no digo que se las dió exactamente el mismo trato que a

las otras presas, porque el espíritu «evangélico» de las hermanitas creyó hacer obra pía tratando con mucha mayor dureza a estas muchachas educadas cultas y honestas, para quienes cada momento que transcurría en aquella convivencia era ya de por sí la más dolorosa de las humillaciones. Esto lo hizo el añorado antiguo régimen sería curioso ver el pretexto aducido, para protestar contra el mismo trato, por quienes tanto gimen sobre las pérdidas delicias de la monarquía borbónica.

POR MARGARITA NELKEN

Pero hay algo más peregrino que las protestas en torno a esas señoritas, que creen emular a doña María la Brava o a Agustina de Aragón, cuando lucen cintitas, emblemas de los períodos más tristes de nuestra historia: son las protestas en torno al confinamiento de un individuo, con el cual toda persona que tuviera una idea aproximada del decoro personal evitaría exteriorizar concomitancias de ninguna clase. El llamado doctor Albiñana está en las Hurdes; y no hay lágrimas bastantes en el histerismo monárquico para llorar tamaña desgracia. Olvida este histerismo, simplemente dos cosas: primero, que si las Hurdes son tales Hurdes, no es ciertamente a un año de República a quien puede imputársele, sino a varios siglos de Dios para unos cuantos, Patria para merienda de negros, y Rey para que su camarilla esquilmará al país; y segundo, que, sino recordamos mal, ese mismo llamado doctor Albiñana era quien con más destemplanza pregonaba la conveniencia de enviar a la Guinea, o al otro mundo, a los que les estorbaban en sus planes políticos. Nuñomoral está bastante más cerca que la Guinea; sobre todo, está en este mundo: si no añadieran a sus otras características la de la inconsecuencia, el llamado doctor Albiñana y sus adláteres deberían exteriorizar, no su protesta, sino su viva gratitud, para con la República que tan poco ha querido aprovechar sus lecciones.

Y no se vaya a deducir de cuanto antecede que damos a estas manifestaciones, más o menos ruiviles, o más o menos cónicas, un valor del que en absoluto carecen. Su resonancia no ha de sobrepasar nunca el círculo en que brotan y se fomentan, y atravesamos momentos demasiado serios para que la opinión de unos cuantos chicos de casino y de unas cuentas muchachas a tenor de ellos, merezcan ni siquiera el menor comentario. No por muchos lacitos bicolors que se den unos a otros, nunca serán sino eso: unos niños mal criados y unas niñas idem, que no tienen la menor idea de lo que son los problemas de la vida, ya que han tenido la suerte de que sus papás pudieran evitarles el menor contacto con la realidad. Pero, no nos gusta que se nos ponga en ridículo; y así como cualquier gloria conquistada por un español nos parece que recae en todos; así como, durante esos años que, para el mundo civilizado, España se hallaba al margen del derecho de gentes, sentíamos en medio de la vergüenza colectiva que ella suponía para todos los españoles, una íntima alegría al pensar que el nombre de un Ramón y Cajal, o de un Falla, o de un Zuloaga, nos reivindicaba a todos ante el mundo, ahora, en el pleno or-

El afán de la hora...

TINGLADO

Por tierras de España van las misiones pedagógicas. A su paso, en los pueblos queda una raya de luz. Todo el gustoso sabor de las obras de nuestros clásicos: Cervantes, Lope de Vega y Carpio; golosas romanzas de Santillana y el Arcipreste de Hita. Las misiones pedagógicas están creadas y organizadas por Fernando de los Ríos. Tienen su espíritu. Concebidas por un pensador profundo, que afana el llegar al hondón del alma rural; deleitando. Muchachos recitadores, con fibra artística que causa maravilla, armados y pertrechados de tinglado teatral—he aquí el tinglado de la antigua farsa—por las plazas de los pueblos, trabajando «de balde». Educando. Alguna vez, cuando aferrado a los manceros, desbroce terrones y rasgue entrañas de tierra arcillosa y morena, el campesino, recordará los parlamentos y decires de estos muchachos que recitan en las plazas de los pueblos; y sin apenas sentirlo y darse cuenta, habrá pulido su modo de pensar y de decir, porque la contemplación de lo depurado, depura a su vez. Arte por el arte y para todos, que es completa esencia socialista. El valor de esto es un valor de propaganda. Los jóvenes amigos que por los pueblos van, educan espíritus, y será hermoso llegar a esos pueblos, hondamente, desoladamente perdidos en los llanos, en los que hoy se habla para la incomprensión y encontrarse con la semilla sembrada en las mentes, por los canonatos de la farándula de las misiones pedagógicas, y hablar como debe hablarse, abandonando el latiguillo y los lugares comunes, y diciendo cosas de gran provecho, que hoy solamente pueden decirse en pocas partes. Hermosa misión. Tenía que ser nuestra la idea, porque solamente nosotros sentimos el problema de cultura de España, que es un problema hondo. Y tan hondo, que por él, no ha podido adelantar nada, hasta poco ha, ni llevar ritmo con las demás naciones. Herencia afanosamente cultivada, por otros regímenes que han jugado con el pueblo, para ellos vivir, en esta carencia de educación, exceso de ignorancia, de ignorancia compacta y espesa y cerrada, que es más que ignorar, porque ignorar es no saber lo que un día puede llegar a saberse, y la ignorancia espesa, es impreparación de la mente para saber nada. Carencia de educación que es el hondo problema de España. Por querer salvar todo esto, bien venida esta farándula que coloca su escenario en pueblos chiquitos, al atardecer, ante un corro silencioso, con ansias de oír cosas buenas, y una quietud en el aire, que no quiere ni romper el fino silencio de las arboledas.

Serrano Poncela

gullo de nuestro civismo renacido, sentimos el sonrojo de que una especie de glorificación, de unos mártires para andar por casa, pudiera, por su puerilidad o su cinismo—o por ambas cosas—desacreditarnos, por poco que fuese esa opinión universal que empieza a pensar de nuevo que estamos dentro de las normas que rigen los Estados civilizados.

Y martirios «ful», ¡no! Si quieren quejarse, ¡que sea de veras!

Para los trabajadores de la Tierra

Es lamentable, pero es preciso decirlo: algunos compañeros afiliados a nuestras filas proceden sin guiarse de nuestros ideales.

Para estos compañeros, mucho más queridos cuanto mayor sea el desconocimiento, para la explotación de su trabajo, he de indicarles que el alardeo que se hace por las calles, dando muestras de que nuestras ideas son revolucionarias; no es el hecho de violencia la que se muestra en nuestros actos; sino todo lo contrario, pues la mayor parte de los actos que se han realizado por nuestra Casa del Pueblo, han tenido como base la preparación cultural, que es la que pondrá a la clase trabajadora en sus días, en condiciones de poder llevar a efecto obras mayores que las que se realizaron.

Nada de disturbios que no conducen a ningún fin práctico: solamente traen la interrupción de la labor que con tanto trabajo viene realizando.

Por todos los trabajadores de la tierra es conocido el sacrificio que viene llevando la clase trabajadora; y es cierto que atravesamos una crisis de trabajo muy grande, esta crisis repercute indudablemente en el campo, en los talleres, en el comercio, y por todas partes, y los patronos la esgrimen como arma de defensa contra los trabajadores y más que a ninguno, al obrero de la tierra para sujetarnos y obligarnos a acatar sus caprichos.

Desgraciadamente la clase trabajadora, como ha estado sometida al yugo de la esclavitud, no ha podido educarse todo lo necesario y educar a sus hijos para el día de mañana.

Por estas causas, carecemos la mayor parte, de los conocimientos que en estos momentos nos son tan nece-

Sr. Gobernador:

¿Qué hay de un expediente instruido a un médico que desempeñó el cargo de inspector de Higiene, por irregularidades en el desempeño de dicho cargo? Dicho médico fué alcalde antes y durante la dictadura y actualmente es concejal reaccionario, y el expediente que se le instruyó hace cerca de dos años que duerme sobre la mesa de ese Gobierno, a pesar de hacer V. E. el CUARTO Gobernador que llevamos en la provincia.

¡La República se debe distinguir por su actividad y justicia, de la facciosa monarquía derrocada, pero no hace falta decirlo sino demostrarlo!

sarios. Es preciso estudiar todos los trabajadores de la tierra, para que cada uno de ellos, sepamos defender nuestros deberes y derechos, y obliguemos a los patronos a que cumplan los decretos dados en el Ministerio por nuestro camarada Largo Caballero; que son muchos los que han salido y los que se aspira a que salgan muy pronto para bien de todos los trabajadores.

Además, compañeros campesinos, es que no os dais cuenta que la unión es fuerza; pues claramente lo tenéis demostrado: comparar este año de siega con años anteriores, que cuando el trabajo lo tenéis realizado, obreros segadores, os pagaban como a ellos les daba bien la gana, y si algún obrero reclamaba con razón, lo primero que os decían: «Yo no os doy más; denunciarme». ¡Y este año sí que se puede denunciar a todos los patronos infractores del pacto firmado ante el señor Gobernador de la provincial!

Para esto es preciso asociarse, y los que no habéis podido, mejor dicho, los que no os ha dejado el patrono realizar, para el bien vuestro y de vuestro hogar os lo indique y defienda la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra.

¡Compañeros! insisto en que debemos estar todos asociados para formar el indestructible bloque de defensa.

Isidoro Simón.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

EDICTO

Don Antonio Ruiz y García, alcalde de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia, se saca a concurso la obra de construcción e instalación de la calefacción en el Hospital Municipal de esta ciudad.

Los interesados pueden estudiar el Pliego de bases para este concurso en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde se encuentra a su disposición.

Lo que se hace público por medio del presente.

Valdepeñas a 27 Julio de 1932.

ANTONIO RUIZ.

En el 18 aniversario de la muerte de Juan Jaurés

De las doscientas mil y pico de personas conglomeradas en el barrio de Croissant, esparcidas entre los bulevares y las redacciones numerosas que en la «calle de la tinta» como le decían esperaban leer en las pizarras las noticias postreras sobre la ruptura de las hostilidades con Alemania se había escapado el mismo grito de angustia e indignación: ¡Han matado a Jaurés! ¡Han asesinado al mejor tribuno de Francia! Haciendo eco casi a dos estampidos secos extraños que al dejar el reloj de las tulerías las nueve y media de la noche del 31 de Julio le habían hecho eco a su vez, para segar de una manera monstruosa la apreciable vida de uno de los más importantes benefactores de la Humanidad.

Jaurés no necesitó muchos años para revelarse. Siendo muy joven adquirió honoríficamente la cátedra de Filosofía, la que después de ejercicios interesantes se vió precisado a dejar de ejercer por sus marcados entusiasmos a la rendición de los trabajadores.

Jaurés, tolosano casi lbero, tenía la sensibilidad del meridional siempre dispuesta favorablemente para todas las impresiones del arte. De un talento desmesurado no llegó a abrigar odios contra nadie a pesar de que en su carrera de emancipación había sido vejado gruesamente. Por eso el duelo que Francia hizo a este gran pensador no fué el del líder político, no el representante parcial de una opinión, sino el del hijo bondadoso e iluminado que solo tenía mente para razonar progreso pasando por el abrazo de Fraternidad entre los mortales.

Al igual que hoy nuestro camarada Prieto, cada vez que su voz se exponía a dar figuras a su imaginación, temía los ímpetus de ésta y a costa de frenar su palabra que era violenta porque violenta era la injusticia social que le daba luz imaginativa, conseguía no obstante lograr erudiciones portentosas muy superiores en belleza a muchas de las obras literarias que circulan envueltas en rimas y consonantes.

Juan Jaurés dejó como señal de estancia imborrable para la sociedad, un grabado sublime describiendo el significado intrínseco de la Patria bien en-

¡Trabajadores! Ponemos en vuestro conocimiento como las listas del NUEVO CENSO ELECTORAL, se hallan expuestas en las oficinas del Ayuntamiento para que todos podáis comprobar vuestra incursión en el mismo, así como vuestras compañeras (esposas y hermanas), mayores de 23 años; a fin de que luego cuando os llegue la hora de emitir vuestros sufragios no os veáis eliminados por quienes tienen interés de que no ejerzais este derecho que todo hombre o mujer debe de velar porque nadie trate de menguar.

Para comprobar vuestro derecho a votar, acudid a ver el NUEVO CENSO ELECTORAL que finaliza el día 10 del próximo Agosto.

tendida. Epígrafes que hoy caen con peso de plomo salvador en las conciencias y serían bastante para establecer el sentimiento internacional hacia la armonía si cada hombre que las lea tiene lo antes dicho: conciencia. Jaurés dijo: «Cada hombre todo ser que pueda ha de mirar la tierra donde nació como a su Patria como al solar cariñoso que participa es de la Humanidad. Ser patriota será sentirse unido a la tierra que lo crió por un respeto inconmensurable y precioso, por un sentimiento traspasable al de otra tierra o nación, que será medir con sus mismos afanes a los demás y someterse a una disciplina de no conquista de atracción y no imperialismo; que le hará mirar con calma al porvenir para abrazarse con los demás pueblos en la solidaridad; establecer una sola condición territorial que sin apartar la memoria del hombre de su cuna no le haga preferir y destinar el lugar donde cavarán el hoyo de su tumba.»

Jaurés fué llamado por sus contemporáneos el gigante de la razón con acepciones de causa. Si truncado fué por el maquiavelismo de un estudiante patrioter o enajenado, solo pudieron dar en aclaraciones de este hecho que Jaurés era la contención del barbarismo bélico el puntal más firme de la paz mundial. Fué el revolucionario que de una manera sutil y coercitiva incrustó energías cuantiosas y realizables en el trabajador explotado en forma ruin, dejando como resumen de sus empleos societarios una organización socialista y sindical que ponen a Francia en los primeros tramos de nuestras consecuencias generales.

Juan Jaurés fué el hombre enterado y pródigo en saber que cruzó la gran aventura de su vida dejando puestos bloques inamovibles en el edificio de Humanidad humanizada.

Es ferviente deseo en nosotros los trabajadores organizados y socialistas de Valdepeñas que unidas a las justas conmemoraciones de todo el partido español, suban tremantes nuestros recuerdos y enlacen por encima de las fronteras el común espíritu de toda la segunda Internacional para que no sean muchos los años que conmemoremos sin haber solidificado nuestras teorías la muerte alevosa del camarada Juan Jaurés, del hombre que dejó fechas destacadas entre nuestros acontecimientos.

Constantino Calzada.

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Crónica Municipal

Sesión ordinaria en segunda convocatoria de ayer día 29 del actual.

Asistiendo la mayoría reaccionaria, los republicanos señores Grande, Barchino y Bernardo y compañeros Serrano, Abad de la Torre, Abad Guzmán, el camarada Antonio Ruiz declaró abierta la sesión a las sieta y media.

Fué leída y aprobada el acta anterior con el voto en contra del señor Megía Rubio en la parte referente al Padrón de carros y carruajes de lujo.

Oficio del Circuito de Firmes especiales que concede un tanque para el riego con motivo de la próxima feria, acordando costear el Ayuntamiento los gastos que ocasione.

Informe de la Comisión de Instrucción pública en el cual enumera las obras necesarias en las escuelas las cuales se aprueban, y en la parte referente a material escolar, se acuerda dejarlo por ahora hasta ver qué manda el Estado y si no manda material suficiente el Ayuntamiento lo costeará.

Informe de las comisiones de Policía urbana y Cementerios, a propuesta del señor Barchino, en sesiones anteriores sobre despedida del duelo en los entierros civiles, en el cual se proponen, la Plaza de la Independencia, Plaza de San Nicasio, Puerta del Sol, Camino del Cementerio y Glorieta del Convento.

Dicho informe es aceptado por el Pleno.

Se da lectura de dos escritos del Presidente de la comisión inspectora de Colocación obrera en los cuales da cuenta del nombramiento del funcionario de dicha oficina y socilita autorización para adquirir un fichero y otros varios enseres.

La Corporación por unanimidad aceptó lo socilitado y en lo referente al fichero se acuerda abrir un concursillo, entre los carpinteros de ésta. El señor Megía Rubio propone que para la asignación de sueldo a dicho empleado, pase a informe de la comisión de Hacienda y así se acuerda.

La Unión velocipédica local solicita una subvención de 300 pesetas para ayuda de organización de una gran carrera ciclista de Madrid-Valdepeñas y regreso con motivo de la próxima feria. Como no hay unanimidad se pone a votación y queda desechada esta subvención por 10 votos contra 9.

Con este motivo el señor Rodríguez Ruiz, propone que esas pesetas ya que no se le dan a la Unión velocipédica, que se le repartan a los niños y niñas pobres que asisten a las escuelas. Intervienen los señores Grande, Sánchez, Giménez, Santamaría y García-Rojo los cuales le dicen al señor Rodríguez Ruiz que si tan amante es de los niños po-

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

bres ¿que porqué no da él esas pesetas? Se promueve un poquito jaleo y después el señor García-Rojo dice que si el Sr. Rodríguez Ruiz da de su bolsillo las 300 pesetas él que no tiene brillantes ni fuma puros de 10 reales, está dispuesto a dar 25 pesetas y de este pintoresco debate sale una magnífica suscripción que da el siguiente resultado:

Señor Rodríguez Ruiz	300 Ptas.
» Santamaría	50 »
» Merlo Calero	25 »
» Barchino	25 »
» Bernardo	25 »
» García Rojo	25 »
» Grande	5 »
Camarada Abad Guzmán	5 »
» Abad de la Torre	5 »
» Serrano	5 »
TOTAL	470 »

El Pleno acuerda contribuir a esta improvisada suscripción con 1.000 pesetas y se acuerda publicar un bando invitando a los valdepeñeros contribuyan a esta suscripción, y se nombra una comisión compuesta por los señores Santamaría y García Rojo y camaradas Ruiz y Serrano, para acordar la fiesta que se ha de dar a los niños pobres.

El señor García-Rojo propone se hagan días festivos en las oficinas municipales los días 3 y 4 del próximo Agosto y 8 de Septiembre. Dicha propuesta es aceptada.

El camarada Ruiz levantó la sesión a las diez.

Nuestro comentario

Primeramente hemos de decirle al antiestatutista señor Ruiz Cejudo que parece mentira cambie tan pronto de opinión, pues en la sesión anterior defendió a viento y marea la subvención de las «1.000 pesetillas» a la Deportiva local, y en cambio en esta sesión votó en contra de la subvención solicitada por la Unión Velocipédica.

No nos extraña mucho esta actitud del señor Ruiz Cejudo, pues primero fué monárquico, después upetista, ahora ferviente republicano radical de la última hornada del señor Lerroux y quizás dentro de poco, siga «su ascendiente evolución» y sea partidario de Ballejos. ¡Que gracia tiene este edil con sus cambios repentinos!

Ahora vamos a comentar un poquito el gracioso debate promovido por don Vicente Rodríguez Ruiz.

Hemos de decirle como le dijo el señor Grande, que no puede decirse amante ni defensor de la clase trabajadora quien obra como el señor Rodríguez Ruiz lanzando a la calle sin ninguna consideración a un trabajador que por ser ya viejo no puede «explotarle» como él quisiera. Por nuestra parte le decimos a este señor si tan amante es usted de la clase proletaria y especialmente de los niños ¿porqué votó en contra de las cantinas y roperos escolares y escuela maternal? Usted lo que busca es el aplauso de la galería, le ocurre igual que al torero que compone la figura en el ruedo para que le saquen una buena «foto».

No siga por ese camino señor Rodríguez que el obrero valdepeñero ya le conoce de sobra, y si tan altruista es ¿porqué no hace lo que hizo en esta sesión obligado por sus mismos compañeros burgueses?

¿Le duelen a usted las 300 pesetas señor Rodríguez Ruiz? Pues a nosotros nos parece que hay que aplicarle en este caso, lo que dice un viejo adagio: «Fué por lana y salió trasquilado.»

ENVIO

Excmo. señor Gobernador civil: Hace un poco tiempo le denunciábamos el mal funcionamiento de las distintas comisiones municipales, y de la falta de asistencia de los concejales a las sesiones en primera convocatoria, y hoy con más motivo hemos de insistir, pues se da el caso insólito de haber celebrado reunión días pasados la comisión de Policía Urbana en tercera convocatoria con asistencia de cuatro o cinco concejales entre ellos tres camaradas nuestros y faltando la mayoría reaccionaria de este Municipio y como en ésta ocurre con la de Beneficencia, Hacienda etc.

Urge tome usted con cariño esta denuncia que le hacemos señor Fernández Mato, pues el pueblo valdepeñero está harta de estos señores cavernícolas, que ostentan un acta para obstruir la buena marcha municipal.

J. A. L.

Martin León Gangoso
OCULISTA
Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca
VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)
CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1
Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

Crisol político

Justicia burguesa o presente justicia: Es el «argot» curial que permite sea eximido dar castigo a quien alevosamente apuña a un semejante y en cambio procesa y castiga a quien, sin pruebas, ha sido acusado de esgrimir un arma en una colisión política.

Justicia Socialista: JUSTICIA: La que no aguanta en sus Códigos la fianza en metálico y mide a los delincuentes, sea cual fuere su condición, por la magnitud del delito que cometen para juzgarlos.

Argucias: Las desplegadas por algunos funcionarios de la salud... para convertir a la reacción a los indigentes e inexpertos que visitan.

Verbenas: Dichas armónicas que deberían hacerse populares, para bien de la cordialidad moza, y que podrían realizarse fácilmente si esas Sociedades eutrápico-deportivas que organizan veladas democráticas, hiciéranlas en sí, y no les dieran el desvaído cariz de reuniones de casta o concursos de la «numerata pecunia».

Corridos de toros: Constituyen el arca de la irracionalidad. Forman la zanja por donde se escapa el honor de la raza Hispánica.

Canónigo: Propagador clerizonte que ha versado poco más o menos en estos sentidos: «Fieles y sumisos acólitos, espléndidos y crédulos católicos: Aunque creais que se nos presiona, (en la noche de Santa Ana exhibieron en la ermita de la dicha la bandera bicolor mañosamente, y el Gobierno que «los presiona» tan tranquilo...) conservad la religión; ved en la Iglesia las bases de vuestra inmortalidad. La religión católica es la patria, es vuestra hacienda, lo es todo... y sobre todo la hacienda. ¡Ah! la hacienda, la propiedad privada que a otros fustiga, la materia, tenedla firme, defendedla, por que la Iglesia y sus absorbentes «todo espíritu» no pueden vivir sin Ella: materia.

Sensatez: La que el mentado canónigo hubiera usado al decir: Ciudadanos, creyentes, conservad la fe espiritual; pero si esta Patria, la de todos y para todos, avanza por unos cauces reivindicadores y prósperos, que hace innecesarias nuestras litúrgicas pantomimas, no seamos un obstáculo. Ya lo dijo El en sus revelaciones: «Vox populi, vox dieu». Vayámonos nosotros a gozar de nuestra obstinación a nuestro reino, al reino de los cielos... Apartaos, pues, de la representación criminal y dejar el paso franco a los decretos del Destino, al triunfo del proletariado, puesto que de él nació el redentor que dió orígenes a nuestro dogma, y por él se libra la Eternidad.

Pero ya se sabe que no están humanizados. Trabajadores: en nosotros está nuestra manumisión.

Pío.

MOVIMIENTO OBRERO

Federación L. de Trabajadores

Por la presente quedan citados en 2.^a convocatoria, todos los compañeros pertenecientes a esta Casa del Pueblo, a Junta general extraordinaria que se celebrará en la noche de hoy día 30, a las diez de su noche.

Por la importancia de los asuntos a tratar se encarece la más puntual asistencia.—El Comité Ejecutivo.

Agrupación Socialista

Para las cinco de la tarde de mañana domingo día 31, quedan citados en 2.^a convocatoria todos los compañeros pertenecientes a la Agrupación a Junta general extraordinaria en la que se discutirá asuntos de gran interés.

¡Camaradas! por la importancia de la Junta se os requiere a todos vuestra presencia.—El Comité.

Entidad de Oficios Varios

Esta entidad celebrará Junta general ordinaria en 2.^a convocatoria, el día 1 de agosto a las diez de su noche.

Se encarece la mayor asistencia a todos sus afiliados.—El Comité.

Gremio de Gañanes

Por la presente se convoca a Junta general ordinaria a todos los compañeros pertenecientes a esta entidad, que celebrará el próximo día 2 de agosto a las diez de su noche para tratar asuntos de gran importancia.

Se encarece la más puntual asistencia.—La Directiva.

Gremio de Vinicultores

Para las diez de la noche del próximo día 2, quedan convocados todos los compañeros pertenecientes a esta sociedad, a Junta general ordinaria.

Por la importancia de ella, se ruega la asistencia de todos los afiliados.—La Directiva.

Questión sindical y societaria

Como se hace labor en nuestras organizaciones sindicales

Es indiscutible que el mayor y buen deseo de todo trabajador consciente o inconsciente, es de mejorar hoy antes que mañana, de situación tanto económica como social; pero también es indiscutible, que para que nuestra paupérrima situación vaya introduciéndose gradualmente, pero sin paralización alguna, en una sociedad algo más laboriosa, algo más allegada y algo más perfecta que la presente, es ineludiblemente necesario que todos los trabajadores, absolutamente todos, empleemos la acción sindical trabajando en ella con todo el mayor entusiasmo y sacrificio a fin de que nuestra labor reivindicadora no se vea jamás defraudada por aquellos que constantemente ponen trabas para impedir nuestra ruta emancipadora.

Primeramente hemos de saber que para que nuestras organizaciones no se vean nunca extenuadas sin poder dar un ápice de avance, no solo basta

estar al corriente de pago en nuestras cuotas respectivas, sino que además de eso, tenemos la obligación de preocuparnos del movimiento de ella, acudiendo sin reparo alguno a cuantas reuniones se celebren; presentando proposiciones que beneficien a la organización; estando al punto de todas las leyes obreras; rechazando con valerosidad cuantas insidias se levanten en contra de nuestras secciones, exponiendo con la mayor serenidad claros y razonamientos; cumpliendo con la más absoluta imparcialidad y con la más absoluta actividad en aquellos cargos en donde se represente a la sociedad o en donde se defienda los intereses del proletariado; inculcándole con la mayor amorosidad, el ideal emancipador y socialista a esos hermanos de explotación que encontrándose envueltos en una masa opaca y fría, no les hace ver un más allá, de lo presente donde son llamados a desaparecer toda clase de privilegios, toda clase de vejámenes y toda clase de insolencias.

Es preciso, compañeros, poner nuestro mayor sacrificio para que todos esos infelices despierten de su letargo y se incorporen a nuestras filas como hombres convencidos y no como vencidos, para que todos unidos con el lazo indisoluble de la fraternidad, luchemos con plena vigorosidad aportando nuestro grano de esfuerzo y sacrificio a la gran obra de redención proletaria, consolidando así, todo aquello que se ha conseguido y abriendo amplio camino a aquello que aun nos falta conquistar.

¡Ah! Si todos pensáramos que nuestras organizaciones sindicales y políticas no tienen ni jefes ni caudillos y que todos tenemos la misma obligación a trabajar conforme podamos, otra cosa sería la situación del proletariado en la vida internacional.

Así, pues, camaradas, a trabajar todos en pro de nuestras reivindicaciones guiados siempre y en todo momento por el pensamiento sublime de Marx «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos».

J. F. A.

Ramón Gascañana Martín
ARQUITECTO
Proyectos, Direcciones de obras.
Estudio: Sebastián Bermejo, 10
VALDEPEÑAS

ANTONIO MEGAL
TALLER DE CALDERERÍA
Soldadura autógena. Trabajos garantizados en bloque de Automóviles y cárteres de aluminio
SEIS DE JUNIO, 17

NOTAS DE LA SEMANA

Feria y Fiestas

El día 1.º de agosto comienzan las fiestas de la feria, que se presentan con gran animación y afluencia de forasteros, esperando que como en años anteriores resulte lo más divertida posible.

Durante los días de fiesta, habrá diana y retreta por la Banda de música Municipal, que dirige el digno maestro don Luis Ibáñez. Cine público durante ocho días. Fiesta de pólvora en el cerro de San Cristóbal y lo que es más importante, reparto de panales sin trabajo y necesitados, a los cuales obsequiará el Ayuntamiento con dos panes por persona; cosa que aunque nos parece poco no está mal teniendo en cuenta, que nuestros nobles deseos es que no hubiera ni obreros sin trabajo, ni familias tan necesitadas; pero ya que la sociedad así lo quiere, lo que debemos de hacer es que esto desaparezca lo antes posible, y que todos coman o que unos cuantos no tergan tanto lujo y otros estén sin poder comer.

Aspiradores que no funcionan

Para el concejal señor Santa María. ¿Qué ocurren con los ventiladores-aspiradores que bajo su dirección «muy competente por cierto» han instalado en el salón de sesiones, que a los dos días los han tenido que mandar a reparar, después de lo mucho que éstos han costado al Ayuntamiento?

De continuar así tan «entendido» en la mecánica tendremos que pedir a sus compañeros de mayoría que le den un voto de gracia o lo que sea; y decirle que cuánto mejor hubiera sido gastar esas pesetillas en dar trabajo a los muchos parados que ya van dejando ustedes mismos en paro forzoso. sin perjuicio de luego decir que las fincas les producen muy poco. Le rogamos que se entreviste con el representante de los aparatos y droguero ex upetista y actualmente lerrouxista para ver la forma de ponerlos en marcha, ya que para un ratito que van hacer obstrucción al Ayuntamiento no crean que se fueron cortos ustedes gastando en los aparatos que ahora resultan insertibles.

A todos los electores de la provincia

Ponemos en vuestro conocimiento que el diputado don Cirilo del Río, de esta circunscripción perteneciente al partido... bueno ahora ya no sabemos a cuál pertenece, porque hemos perdido la cuenta en el colmo de cambiar de color político pero recordamos...

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

damos que fué monárquico y ex upetista hasta después de cambiar el régimen, y más tarde se enroló en el pomposo partido y tan partido porque ya no quedan ninguno que se denominaban progresistas, viene en el Congreso combatiendo todo cuanto puede el Proyecto de Reforma Agraria, hasta el punto de haber presentado una enmienda pidiendo que subsistan los «latifundios» (grandes extensiones de terreno en poder de un mismo dueño); y por ello no tendremos ningún inconveniente en llamarle reaccionario y muy poco amante del progreso de los pueblos, advirtiéndole que cuando se piden votos a los trabajadores de la tierra luego no se le vuelve la espalda, poniéndose en contra de la Reforma Agraria. ¡Lástima que sea de Torre Nueva que es un pueblo que vive única y exclusivamente de la agricultura! Nosotros como no lo votamos pues no comeremos la «tonter» que otros muchos, (y aquí me reservo nombres) hicieron desautorizando a los diputados como si éstos tuvieran que venir a preguntar a sus electores si quieren o no Estatuto o Reforma Agraria; lo que se hace es no volverlos a votar más en la vida como le pasará a éste.

Rasgo de honradez

Esta semana ha sido encontrada en la vía pública una cartera que contenía algunas cantidades y documentos por nuestro compañero de la Agrupación Socialista y Gremio de Gañanes, Manuel Quesada, el cual inmediatamente hizo entrega de la misma en la Alcaldía para que fuera entregada a su dueño, que resultó ser el vecino de Almagro llamado Cándido García Vidal, quedando sumamente agradecido a nuestro camarada.

Felicitemos efusivamente al camarada Quesada por su acto de honradez.

ANALIS
de Sangre-Orina-Pus-Jugo Gástico y Líquido Cefalorraquídeo
Crneloa Muela Laguna
VALDEPEÑAS

PAÑERIA Y NOVEDADES
MASTRERIA SERRANO
Pi y Margall, 11 VALDEPEÑAS (C. Real)

LERMA
COMESTIBLES
Especialidad en salazones y conservas de pescados
Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

Visiten Madrid hospedándose en el
H. PERAL
Pensión muy confortable desde 5 pesetas
Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)
Cruz, 21, 2.º - Madrid
Propietario: **ANTONIO GARCIA**

Salchichería Extremeña
CASA PACO
Especialidad en jamones y embutidos
Grandes existencias.
Plaza de la República, 6. VALDEPEÑAS

Todos en contra de la guerra

Cuando terminó la guerra de 1914, todos decían «esta será la última guerra; los pueblos poco a poco se irán dando cuenta de que todos somos hermanos y que no hay razón de que por haber nacido en distintos lugares los unos de los otros, sin saber por qué, y esto es lo más trágico, vayamos a matarnos obedeciendo órdenes de los que se llaman superiores».

Sin embargo, no han transcurrido todavía 20 años desde que finalizó aquella matanza que duró 4 años, que sembró el luto en infinidad de hogares obreros, cuando de nuevo el mundo civilizado tiembla ante la posibilidad de una guerra, que podía ser como la de 1914 el triunfo económico de infinidad de capitalistas y sin embargo la ruina moral y económica para los hogares obreros que al fin y al cabo, son los que van a luchar contra el enemigo del momento. Porque no cabe la menor duda; aunque se dice que en los momentos de peligro para una Nación todos van a luchar hay distintos medios de lucha; los que van al frente a soportar las balas enemigas son los hijos del pueblo, sea éste cual fuere, porque los otros los hijos de los fabricantes, de los capitalistas, encuentran siempre el medio de estar, como si dijéramos parapetados, para no estar expuestos a ser el blanco del bando opuesto.

Y ahora, cuando parece que la gente empieza a olvidar las consecuencias, y principalmente los motivos, de la Gran Guerra, nos vuelven a enlutar el corazón, por adelantado pensando en que quizá, nuevamente los hijos trabajadores tengan que ir a sembrar con su sangre las tierras Europeas, a defender... no sabemos qué.

La guerra que parece quiere avcinarse, y que a todo trance queremos evitar los que, aunque modestamente, militamos en el Partido Socialista Internacional, es deseada, es ansiada por este capitalismo mundial nunca satisfecho con sus triunfos, porque ve que el mismo va decayendo por momentos porque ve su próxima ruina, y sobre todo porque, como consecuencias de la crisis económica porque el mundo atraviesa existe una superproducción muy grande; se ha producido una cantidad de material tan grande que no ha podido ser consumido, no se ha podido dar salida a toda esta cantidad de material que se ha confeccionado, y es necesario encontrar un medio que permita dar salida a todos estos stocks (zapatos, tejidos etc.) y debemos hacer una aclaración; si no se ha consumido todo lo que se ha producido, ciertamente, que no es porque la clase obrera no haya querido consumir estos productos necesarios (porque pudiera sencillamente pasarse sin ellos) sino que se ha pasado de ellos pero por privaciones; porque el egoísmo capitalista rebajando sus jornales, o privándole del trabajo, precisamente por esta superproducción, le ha impedido adquirir estas materias necesarias para la vida.

Por esto se va intentar provocar una guerra; para seguir beneficiándose un sector del mundo del otro sector, del que aunque más fuerte por ser más numeroso, es más débil por la falta de medios económicos para enfrentarse con el primero.

Demostración de que esta nueva guerra puede ser lo que se llama «una guerra de superproducción» es el hecho siguiente: Durante los años 1914 y sucesivos, recuerdo, que en París, se instalaron infinidad de «tarracas» con materias americanas, azúcar, conservas, etc. y se decía «liquidación de los stocks americanos» y claro está, en esos momentos

en que Francia no se preocupaba más que de producir material de guerra, y de la reparación de éste, era necesario mantener a los que se dedicaban a estos menesteres y a los muchachitos que se habían marchado al frente a luchar contra los alemanes, contra unos hombres como ellos, hombres y situaciones que tan bien supo dibujar R. Remarek en su libro «Sin novedad en el frente», y puesto que los países aliados no producían estas materias de manutención se utilizaban las existencias que se tenían producto de tantos años de privaciones por los elementos obreros, privaciones sufridas por las injusticias capitalistas y así mientras los pobres trabajadores caían bajo el plomo siniestro, el capital reía cuanto podía, frotándose las manos de contento porque veía acumularse primorosamente su capital a costa de la sangre de unos pobres infelices que a él no le importaban porque no les conocían. Este hombre quizá tuviera hijos, pero estaban seguros, pudo montar una fábrica de reparaciones o reconstrucciones y colocar a uno de los hijos al frente de ella y así defendía su país pero a cubierto de las balas, defendía al país produciendo las armas suficientes para matar a sus hermanos vecinos, a unos hombres que, como los franceses y demás aliados, luchaban sin saber por qué, bárbaramente ante la frase que sus jefes pronunciaban «a París» pero sin saber qué resultados podría darles, los resultados que toda guerra da: la miseria, la ruina y el dolor.

Luchaban, como ellos en el campo opuesto, para arrancar, después de 4 años de guerra de matanza, de crímenes, un triunfo, triste triunfo porque éste venía envuelto en sangre de muchos hogares, franceses, alemanes, belgas o demás naciones que intervinieron en la famosa, tristemente famosa, Gran Guerra.

Y ahora quiere reproducirse la farsa; nuevamente se empieza a hacer propaganda en contra de la guerra, no obstante por otra parte estar instigando a favor de ésta, otra vez se convocan Conferencias «del desarme» cuyos resultados vemos son los siguientes que todas las naciones hablan de desarmar pero al vecino, ellas por de pronto están armándose hasta los dientes, con el deseo de que una u otra nación les haga cualquier cosilla, que pueda ser motivo, para nosotros nunca, pero para ellos siempre, de divorcio entre países vecinos y así desencadenar la guerra.

Quizás como en 1914, la primera víctima de la guerra sea un hombre que luchó contra todo un país en evitación de este choque sangriento, quizá sea otro Juan Jaurés, otro socialista, la primera víctima de este conflicto mundial que se nos quiere provocar y contra ese conflicto, contra esa posible matanza humana, de jóvenes, medianos y viejos, tenemos todos que alzarnos, que no pueda repetirse, ahora, a mediados del siglo XX, un hecho que para todo pueblo civilizado debe producir vergüenza, cuyo pretexto puede ser, perfectamente, las deudas de 1914.

Que todos, y particularmente los socialistas, tenemos el deber de decir uno por uno a todos los compañeros que quieran escucharnos buenamente que se ha terminado, o por lo menos debe terminarse este mal llamado patriotismo que no es más que un movimiento automático que se produce bajo la influencia de cualquiera que continuamente repita a nuestros oídos «La Patria está en peligro, todos debemos defender la Patria».

Para contestar con bríos, con energía, que efectivamente quizá la Patria que es nuestra por casualidad,

¿Religión o cerrilismo?

¡A Dios rogando y con el mazo dando!

Para que la opinión conozca y juzgue de lo que son capaces estos que se dicen **MINISTROS DE DIOS** en la tierra, y el «buen» uso que hacen con sus semejantes de las tres palabras más santas que pudo persona alguna pronunciar, dichas por los labios del **INMORTAL**, hombre de espíritu liberal y humanitario, **JESUS DE NAZARET**, las cuales encierran el enigma de la felicidad de todos los seres humanos que son: *Libertad, Igualdad y Fraternidad*; copiamos a continuación lo que el lector por sí, y sin comentario alguno por nuestra parte, hemos leído en el semanario madrileño «Renovación», órgano de las Juventudes Socialista de España dejando al buen criterio de quienes lo leyeren el juicio que este insólito hecho les merezca, y poder apreciar quienes son estos fariseos clericales que se dicen perseguidos por las leyes de la República.

«He aquí un caso vergonzante que vamos a dar a conocer, añadiendo con él una lacra más, una miseria más, a las muchas lacras y miserias que ya la religión trae consigo. Se trata del *coadjutor*—y conste que van nombres!—del pueblo de Osorno (Palencia), a quien pomposamente llaman don Aquilino González. Hace días, en unión de varios jóvenes desvergonzados y católicos, marchaba en un coche, de evangélica propaganda, camino de Villasarracino, pueblo en la misma provincia.

A la vera de la carretera encontró una mujer desfallecida y desangrándose. Acababa de dar aluz. En el polvo del camino, la criatura. Al paso del coche, grita y ruega, por amor y caridad, que la lleven al primer pueblo, si no quieren que mueran ella y la criatura.

El *coadjutor*, orondo y satisfecho representante de la religión católica, apostólica, romana, y los desvergonzados jóvenes acompañantes exclaman:

—No hay sitio. Vamos muy apretados.

Y el coche continúa su rauda marcha. La pobre mujer, poco después, fué trasladada por un camarada nuestro de Osorno llamado Faustino Gutiérrez—de paso casualmente por la carretera—adonde le prestaran los primeros auxilios.

He aquí la religión. No solamente crea inmundicias y falsedades; no solamente desnaturaliza el innato sentimiento del hombre: llega a recoger en su seno fieras sin entrañas, como el ejemplo de Osorno.

Jóvenes socialistas. En pie contra la religión...»

está en peligro pero ¿por qué? Por que unos cuantos «patriotas» de los que se quedarán en casa en el momento de la refriega, la quieren ver en peligro, porque prefieren ver intranquila a toda una nación, o a varias a la vez, antes que ver disminuir aunque sea muy poco su capital o la pérdida de lo que hayan producido; para ellos es más humano asegurar su capital que evitar la muerte de muchos millares de hombres que sin haberse visto nunca están dispuestos a sea como sea, matarse entre sí.

Nuestro órgano «El Socialista» prepara un número contra la Guerra y todos debemos ayudarlo a ello; que si llega a producirse el hecho lamentable que nos ocupa, tengamos nosotros la conciencia tranquila de haber cumplido, como siempre, con nuestro deber, llevando al ánimo de todos los hombres el sentimiento de humanidad que siempre debe imperar; nosotros jóvenes socialistas, hombres y mujeres pero todos con el sentimiento del cariño y amor al prójimo que aprendimos al estudiar las ideas que profesamos, prestemos también nuestro grano de arena en evitación de la guerra, en esta gran labor de defender la tranquilidad del mañana, poniéndonos a la disposición incondicional de nuestro partido.

Que todos ayudemos a que un día se vea logrado el ejemplo que se da en la película alemana «Carbón» en que franceses y alemanes, se unen en un abrazo fraternal, olvidando todos los rencores de raza, mal entendida, seguros de que al mismo tiempo que luchamos por defender la paz luchamos contra el capitalismo que es quien quiere la guerra.

Carmen del Barrio.

Madrid 13-7-932.

Rogamos a los compañeros que nos mandan originales, que éstos sean lo más breves posible, pues de lo contrario nos veremos en la imprescindible necesidad de no publicarlos aunque como es natural ésto sea en contra de nuestros buenos deseos de atender a quienes nos honran con sus firmas.

¡Sed breves y concretos y todos quedaremos complacidos!

¡Obreros, leer y propagar el periódico NUEVA LUZ defensor de los trabajadores!

AGRARISMO

Laboreo forzoso de tierras

Los elementos burgueses, acostumbrados a mangonear en los destinos del pueblo, a estar favorecido por toda la estructura económica y política del Estado, a apoyar sus criminales «derechos» de una bárbara explotación humana, propia de los tiempos medievales, no en la fuerza de la razón, que no les asiste, sino en la arbitrariedad de la sinrazón y la injusticia; se advienen de muy mala gana a perder la hegemonía correctiva que ejercen sobre sus oprimidos y ven en los avances legislativos de la democracia política española un peligro mermativo de sus privilegios de clase. Y en su afán de boicotear a la República y crearle cuantos conflictos imposibiliten su marcha en pos del progreso y la civilización, dejan de roturar la tierra y de hacerle las labores que requiere cada época, con cuyo criminal y canalla proceder, estas clases improductoras, innecesarias a la humanidad, inspiradas de un vil espíritu de venganza y de los más bajos sentimientos de la naturaleza humana, llevan el espectro trágico del hambre a millares de hogares proletarios.

Existe una Ley de laboreo forzoso de tierras, que corresponde al Decreto aparecido en la «Gaceta» el día 8 de mayo del año próximo pasado, cuyo artículo 1.º determina:

«Las Comisiones Municipales de Policía rural, valiéndose de cuantos medios de investigación estén a su alcance, y desde luego, de los diferentes servicios agronomicos del Estado, donde los haya, procederán a averiguar cuales fincas ya roturadas del respectivo término municipal no se laboran, según cada época y cultivo correspondan y con arreglo a uso y costumbre de buen labrador».

Tal vez se me arguya que el citado Decreto no ha surtido la eficacia debida y ha sido burlado por la burla. ¿Quién tiene de ello la culpa? La mayoría cavernaria de nuestro Ayuntamiento que no ha prestado el auxilio económico necesario a las referidas Comisiones municipales e impiden en este sentido que estas salgan al campo a investigar las fincas que están mal roturadas y obligar a sus detentadores a cultiven en la misma forma que en años anteriores.

El artículo 4.º dice así: «Si dentro del plazo de dos días que seña el artículo anterior el propietario no se

produjera como el mismo artículo prevee y no diera comienzo a las labores indicadas por la Comisión Municipal de Policía rural; o si dentro de igual plazo no diera comienzo a las operaciones de cultivo señaladas por el Juez municipal, en los casos en que éste intervenga, la Comisión referida ordenará se efectúen esas labores y operaciones con el personal que libremente señale, y terminadas que sean, pasará con los adecuados justificantes las cuentas de las mismas al propietario, que vendrá obligado a pagar su importe dentro del plazo de tres días».

¿Indica, como hay quien cree, la falta de eficacia de la ley de referencia a causa de la carencia de apoyo económico por parte del Municipio a la supradicha Comisión, fracaso de la acción política? Volverá la espalda a la realidad y cerrará los ojos a la luz de la razón, quienes tal crean. Ello indica deficiencia manifiesta del ejercicio de la acción política por parte de la masa, ya que ésta no supo elevar a los cargos edilicios una mayoría que contrarrestara la labor rastroera de la reacción.

Pretender sustituir la acción política por la acción «directa», dejándose llevar por el arrebatado y la impulsión, es un desatino indefinible; es creer que el hombre ha perdido los atributos de la racionalidad. Prescindir del arma de la razón avalada por los frutos históricos de la experiencia es desconocer el proceso elemental evolutivo de las distintas civilizaciones pretéritas. La emancipación del proletariado no se logra utilizando la función destructiva, que refluye sobre él con notorio perjuicio, sino educando a aquel en un ambiente revolucionario de tonos políticos y económicos.

Emiliano Rivera

Anibal Sánchez Giménez

Procurador de los Tribunales

Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.

Seis de Junio, 24

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.